

きみがいて
たのしく遊び
かたりあい
たのしく学ぶ
小学校

北方小学校だより

市川市立北方小学校

令和5年7月3日

校長 中村 由美子

横の関係の言葉かけ

子ども達が育てているアサガオや野菜、ホウセンカなど夏の植物が元気に育っています。延期となっていた水泳学習も始まりました。プール清掃時には、雨が降り出しそうな中、保護者の皆様にお手伝いいただき、きれいにすることができました。北方小学校は、教職員数が少ないため、保護者の皆様に助けをいただくことで、無事プール清掃を終えることができました。ありがとうございました。毎日、楽しくプールに入ることができています。



さて、先日、子どもへの声のかけ方について学ぶ機会がありました。

家でお手伝いをほとんどしない子が料理に興味をもち、家族と一緒に夕飯づくりをし、料理を作りました。普段はゲームばかりして、ほとんど手伝いをしない子だったので、家族は大変喜びました。

さて、もし、皆さんがこの子の家族だったら、料理を作った子にどんな言葉かけをしますか。

①「おいしいのができてよかったね。」②「がんばって作ったね。えらいね。」③「やればできるんだね。またおいしいのを作ってね。」④「一緒に作れて楽しかったね!」

研修では、①から④、どの言葉かけが子どもにとってうれしい言葉かけかを考えました。どの言葉も子どもはうれしく感じますが、受け取り方がちがうのだそうです。

①～③は「よかったね」「えらかったね」「できたね」と評価を受けています。それに対して④は「楽しかったね」と子供と家族と喜びを共有しています。

①～③は「縦の関係」④は「横の関係」での言葉かけです。「縦の関係」で言葉をかけられると、自分の頑張りが認められたことに気づきます。「横の関係」で言葉をかけられると、自分の行為と相手の感情の関係に気づくことができます。

大人は子供に「縦の関係」で言葉かけをし、評価することが多くなりがちですが、「横の関係」の言葉かけをすることで子どもが他者の思いを知り、他者とかかわる力を大きく育てることができます。

子ども達が大人になった時、社会は現在とは様々な違いがあることでしょう。どんな社会になっても、人と人がかかわることは変わりません。他者の思いを知り、他者とかかわる力はいつの時代も必要な大事な力と考えます。本校の教職員も、感謝の気持ち、喜びの気持ちを伝える「横の関係」での言葉かけを、多くしていきたいと思います。

前号では、オープンスクールについてのご感想やご意見をありがとうございました。いただいたご意見を教育活動に反映させていきます。

やってくれて
ありがとう。

助かったよ。

一緒にできて
うれしいよ。



行事予定

日	曜	校内行事	日	曜	校内行事
3	月	委員会活動④ スクールカウンセラー来校	13	木	たんぽぽ読み聞かせ（低）
5	水	I C T支援員来校 P T A運営委員会 クラブ活動②4・5・6年6校時	14	金	地域合同クリーン活動（5,6年） 全校草取り（1～4年） 6年陶芸教室 修学旅行説明会
6	木	たんぽぽ読み聞かせ（高）	17	月	海の日
7	金	ミニ自然園 草取り（5年生）	18	火	給食最終日
10	月	学校運営協議会② 引き落とし日 校内研究授業4～6年5校時日課	19	水	4年生水道教室@図工室
11	火	5年チャレンジスクール1日目 館山方面7:10集合 7:30発	20	木	夏休みを迎える会 I C T支援員来校
12	水	5年チャレンジスクール2日目 16:45着	21	金	夏季休業（8/31まで） 保護者面談①（～27まで）

○「天まで届け！私たちの願い!!七夕 in 不知八幡森」について

七夕イベント「天まで届け！私たちの願い!!七夕 in 不知八幡森」（市川市青少年相談員連絡協議会主催）に向け、本校の子どもたちに短冊を書いてもらいました。ご家庭でもご協力をいただきありがとうございました。以下のとおり展示をしております。お誘い合わせのうえ、お出かけください。

- 1 イベント概要 : 市川市の歴史ある場所であり、名所でもある「八幡の藪知らず」に七夕の短冊を飾り、夜間はライトアップをする。これにより、子どもたちの明るい未来につなげていくことを願う。
- 2 場 所 : 不知八幡森（通称「八幡の藪知らず」市川市八幡2-8）
- 3 展示期間 : 令和5年7月3日（月）～令和5年7月15日（土）
- 4 ライトアップ: 日没 ～ 21時
- 5 その他 : ①近辺は歩道が狭いので、自転車等、通行の妨げとならないようご注意ください。
②詳細につきましては、教育委員会 学校地域連携推進課（047-383-9386）までお問い合わせください。